

SALVADORVALDÉSPÉREZ

## PILAR DE LA ARQUITECTURA, EL ARTE Y EL URBANISMO

Arquitecto de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Salvador Valdés Pérez (1930-2021) fue reconocido por su afición al arte, el urbanismo y el patrimonio. Tras egresar de Arquitectura a mediados de la década del cincuenta, desarrolló su carrera de manera independiente, levantando una vasta obra de más de 500.000 m² que se materializó en iglesias, colegios, escuelas y conjuntos habitacionales, además de la definición de planes de urbanizaciones y planos reguladores.

"Persona de gran refinamiento cultural, don Salvador Valdés consagró su talento y laboriosidad a la arquitectura, la conservación y fomento del patrimonio cultural chileno y a los estudios de nuestra historia, efectuando importantes aportaciones en estas materias, las que él concebía como aspectos complementarios de una misma vocación: la de engrandecer la calidad y prestigio de nuestra nacionalidad", escribió Luis Valentín Ferrada, exdiputado y miembro de

la Corporación Patrimonio Cultural de Chile, en honor de Salvador Valdés en el sitio web de la institución tras su fallecimiento a fines de abril. También fue miembro de la Sociedad de Historia y Geografía de Chile; de la Sociedad de Bibliófilos chilena y del Instituto de Conmemoración Histórica, entre otras instituciones. Fue distinguido como miembro de honor del Colegio de Arquitectos de Chile.

Tuvo una extensa trayectoria gremial en la CChC, que se extendió por 50 años. Fue director de la CChC en dos períodos (1970-1971 y 1982-1983) y desarrolló una profunda labor en torno a los temas de urbanismo. "El urbanismo entendido como desarrollo urbano es, por su naturaleza, una función pública y de derecho público, pero afecta de manera muy directa a la empresa privada y para su desarrollo requiere de la empresa privada", decía en una entrevista a Revista En Concreto en el año 2006.

Salvador Valdés fue asesor del Ministe-

rio de Vivienda en el período de Modesto Collados como ministro de esa cartera en la década del ochenta, donde presidió la comisión encargada de redactar una nueva Política de Desarrollo Urbano. En esos años también se desempeñó como primer vicepresidente del Comité de Vivienda del Sector Privado (COVINSEP) y fue fundador y primer presidente de la Comisión de Urbanismo de la CChC, de la cual siguió formando parte durante la siguiente década.

"Recuerdo que, en tiempos de la presidencia de Max Honorato (1980-1982), que es un hombre de mucha visión y cultura, se entendió que a la Cámara le convenía tener un referente para todos los problemas y temas urbanísticos que se estaban planteando. Por eso me llamó para que formara una comisión que fuera asesora del Directorio en materia urbanística y yo fui su primer presidente", relataba Valdés en la Revista En Concreto. Continuó vinculado a la CChC durante las siguientes décadas.